

## Candidate n°4 – Laurence Acreman

Citoyenne d'Ottignies-Louvain-la-Neuve depuis la naissance, j'ai grandi au milieu des grues et des friches argileuses mangeuses de bottes en caoutchouc. Avec mes parents, nous avons vécu dans le quartier du Biéreau, puis à l'Hocaille. J'ai suivi ma scolarité à l'école communale de Blocry, et en partie à l'Athénée royal Paul Delvaux d'Ottignies.



Après un crochet par Liège pour un graduat en photographie, j'habite à présent aux Bruyères, et je suis employée à l'UCLouvain. J'ai également terminé il y a peu une formation de coach en éducation et comportement canin et créé *Pattes et Truffes*, dont l'objectif principal est d'aider les humains à mieux comprendre les chiens, afin de pouvoir partager un quotidien serein et agréable.

Les quelques années que j'ai passées « en ville » m'ont fait prendre conscience de la **riche diversité de notre commune**. Diversité de paysages, vallons, champs, forêts, « montagne », où les habitats récents côtoient des architectures plus anciennes ; diversité des traditions de notre terroir, langages et folklores ; diversité des innovations qui jaillissent un peu partout sur notre territoire ; diversités des cultures du monde entier qui fourmillent ici, se mêlent et s'amalgament pour former un tout à nul autre pareil. Oui, j'ose le dire, notre ville est unique.

Lorsque Sébastien Combéfis m'a proposé de rejoindre le « mouvement pour Demain », moi qui ne me suis jamais beaucoup intéressée à la politique, c'est à la **préservation de ce vivre ensemble** en bonne harmonie que j'ai songé.

Je constate que notre commune compte de nombreux chiens. En tant que professionnelle du monde canin, j'observe beaucoup **d'incompréhension des comportements canins**, tant de la part des propriétaires que des personnes sans animaux. Cela crée souvent des crispations entre voisins, et peut nuire à l'ambiance d'un quartier. La création, comme cela se pratique déjà dans certaines communes, de **séances d'information à la communication canine et au respect des besoins de tous les usagers**, pourraient, il me semble, apporter un plus et apaiser les tensions.

Un autre projet qui me tient à cœur serait la mise sur pied de **clubs de lecture de quartier**, qui pourraient être des **endroits de rencontre** autour d'une pâtisserie maison et d'un thé ou café, où l'on partage ensemble une lecture pour les personnes qui ont des difficultés à lire, où l'un ou l'une vient partager les quelques lignes qu'il ou elle a écrites, avec une thématique de genre (cosy mysteries, policiers, historiques...), bref, une idée à creuser...

Par ailleurs, le sujet de la **mobilité** est sur toutes les lèvres. La création d'itinéraires cyclables au sein de toute la commune doit se faire **en concertation avec les usagers**, afin de ne pas investir dans des parcours qui ne sont pas pertinents. À Louvain-la-Neuve, les panneaux de signalisation bleus rappellent que les voies piétonnes sont aussi des voies cyclables. Or, ce qui était gérable lorsque seuls quelques vélos traditionnels partageaient le piétonnier n'est plus de mise face à l'afflux des vélos électriques, cargos et autres, en particulier aux abords des écoles. **Comment partager l'espace disponible ?** Entendre les différentes voix, et **trouver ensemble des solutions et accompagner les personnes** peut permettre de restaurer une harmonie entre les différentes parties prenantes.

Quant aux piétons plus âgés, prévoir des bancs sur les trajets entre les quartiers et les différents lieux de commerces devrait permettre à beaucoup de maintenir ces déplacements doux et riches en rencontres, qui autrement s'avèreront de plus en plus compliqués à pratiquer.

## LAURENCE ACREMAN

Candidate n°4 sur la liste n°9 du « mouvement pour Demain » (mD)

### Les axes principaux de mon engagement

- Développer et entretenir le tissu social interculturel et intergénérationnel en créant des activités qui rassemblent dans les différentes entités/quartiers de la ville ;
- Avoir un plan directeur pour la mobilité douce qui prévoit l'accompagnement récurrent des utilisateurs ;
- Créer des espaces verts c'est bien, les entretenir dans la connaissance et le respect des espèces plantées, c'est mieux. Et si l'on compte sur la mobilisation citoyenne, il faut se donner les moyens de former et de suivre ces citoyens-acteurs sur le long terme, faute de quoi, les beaux projets se délitent ;
- Soutenir le mieux-vivre ensemble en offrant aux membres de notre commune des séances de formation dans divers domaines, comme cela se pratique déjà dans d'autres communes.